

**INTERNALISASI KETERAMPILAN 4C (*CRITICAL THINKING AND PROBLEM SOLVING, COMMUNICATION, COLLABORATION, CREATIVITY*)
MELALUI PEMBELAJARAN FIQIH MATERI
PERNIKAHAN DALAM ISLAM KELAS XI
MADRASAH ALIYAH NEGERI 2 KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam

Oleh :

NURI INDAH SETYOWATI

NIM : 1810110090

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode Pos 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677
Email : tarbiyahiainkudus@gmail.com, Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nuri Indah Setyowati
NIM : 1810110090
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : “Internalisasi Keterampilan 4C (*Critical Thinking and Problem Solving, Communication, Collaborative, Creativity*) Melalui Pembelajaran Fikih Materi Pernikahan dalam Islam Kelas XI Madrasah Aliyah Negeri 2 Kudus”

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **20 Oktober 2021** sampai dengan **11 Maret 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Maret 2022
Dosen Pembimbing,

Maisyanah, M.Pd.I
NIP. 198806162015032003



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telp (0291)432677

Fax. 441613 Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com;

Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Nuri Indah Setyowati/1810110090
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
Judul : “Internalisasi Keterampilan 4C (*Critical Thinking and Problem Solving, Communication, Collaborative, Creativity*) Melalui Pembelajaran Fiqih Materi Pernikahan dalam Islam Kelas XI Madrasah Aliyah Negeri 2 Kudus”

Telah diujikan pada 30 Mei 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Muhammad Ivan Alfian, M.Pd.</u> NIP. 198003262011011003 Penguji I	2-06-2022	
<u>Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I</u> NIP. 198905222015031001 Penguji II	2-06-2022	
<u>Partono, M.Pd.I.</u> NIP. 198801292019031007 Sekretaris/ Penguji III	2-06-2022	
<u>Maisyannah, M.Pd.I</u> NIP. 198806162015032003 Dosen Pembimbing	2-06-2022	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	3-06-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, Saya **Nuri Indah Setyowati**, NIM : **1810110090**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat pada referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 21 Maret 2022

Yang Menyatakan,



Nuri Indah Setyowati
NIM : 1810110090

MOTTO

Jika hidup adalah sebuah perjalanan, maka carilah bekal
sebanyak-banyaknya untuk perjalanan panjangmu
dan pastikan semua itu berguna di masa depan.
(Nuri Indah Setyowati)



PERSEMBAHAN

Puji syukur Alhamdulillah atas segala kemudahan yang Allah berikan kepada penulis, sehingga terselesaikannya skripsi dengan judul: Internalisasi Keterampilan 4C (Critical Thinking and Problem Solving, Communication, Collaboration, Creativity) melalui Pembelajaran Fiqih Materi Pernikahan dalam Islam (Studi Kasus Kelas XI Madrasah Aliyah Negeri 2 Kudus). Oleh karena itu tanpa mengurangi hormat saya, dan dengan segala kerendahan hati, saya persembahkan karya ini untuk:

1. Kedua orang tua (Bapak Sampirejo dan Ibu Parsih) atas jerih payah beliau selama ini, dan atas didikan serta dukungan yang selalu diberikan, sehingga penulis bisa sampai di titik ini.
2. Maisyanah, M.Pd.I, selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran, serta arahan yang sangat luar biasa sesuai dengan bekal ilmu pengetahuan yang beliau miliki.
3. K.H. Rohmad Ridwan, selaku pengasuh PP. Al-Ridwan yang telah mengarahkan dan mendoakan saya untuk belajar di IAIN Kudus.
4. Abah Rozak dan Ibu Khilatul Ibdah (Alm), selaku pengasuh Kostren Ar-Rozaky yang telah mendoakan dan memberikan motivasi kepada penulis
5. Bapak Ali Musta'in, S.Pd.I, selaku guru fiqih MAN 2 Kudus yang telah berkenan meluangkan waktu dan memberikan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian di jam pembelajarannya.
6. Keluarga besar MAN 2 Kudus yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk dijadikan objek penelitian.
7. Teman-teman dan sahabat saya yakni: Wifda, Icha, Hesti, Setyowati, Fathonah, Ulfa, yang telah memberikan bantuan berupa tenaga, maupun support dalam penyelesaian skripsi.
8. Teman-teman PAI-C, dan teman-teman Koatren Ar-Rozky angkatan 2018.
9. Teman-teman Racana IAIN Kudus, yang telah memberikan tempaan kepada saya melalui diklat, baik melalui Racana maupun Brigsus NSSI.

Kepada seluruh pihak yang telah memberikan sumbangan baik pikiran, tenaga, ataupun support sistem penulis ucapkan banyak terima kasih. Kepada kalian semua karya ini penulis persembahkan, semoga karya ini dapat memberikan manfaat di masa yang akan datang.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	آ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	إ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	أ	U/u
ح	Hḥ	ظ	Zẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A/‘a	ء awal	A ‘/a ‘	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A ‘/a ‘	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydūd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَلَائِكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَب	Rabb	عَالَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara ‘a	الْفُرُوعُ	Al-furū ‘	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara ‘a	القَضَاءُ	Al-qaḍā ‘	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai ‘un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Din	سَاعَةٌ	sā ‘ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, Segala puji bagi Allah SWT. Tuhan yang menjadi penguasa alam semesta alam, karena berkat rahmat, taufik, hidayah, serta inayah-Nya yang berupa kesehatan, kekuatan, kemudahan, serta kefahaman terhadap ilmu pengetahuan. Sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir strata 1 (S1) IAIN Kudus yang berjudul: “Internalisasi Keterampilan 4C melalui Pembelajaran Fiqih Materi Pernikahan dalam Islam (Studi Kasus Kelas XI Madrasah Aliyah Negeri 2 Kudus)”. Shalawat serta salam penulis haturkan kepada junjungan kita Nabi Agung, Nabi akhir zaman, Nabi Muhammad saw. Yang membawa kita dari zaman kegelapan hingga zaman yang terang benderang.

Rasa terima kasih ini penulis haturkan kepada pihak-pihak yang telah memberikan bantuan, dorongan, serta bimbingan secara tulus dalam penyusunan skripsi. Sehingga terselesaikannya skripsi ini, oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis menghaturkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada pihak yang ikut serta terlibat dalam penyelesaian penyusunan skripsi, baik secara moral maupun materiil. Oleh karena itu ucapan terima kasih tersebut penulis haturkan kepada:

1. Dr. H. Mudzakir, M.Ag, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M. Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I. selaku Ketua program jurusan Pendidikan Agama Islam.
4. Maisyanah, M.Pd.I, selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, serta pikiran dalam mengarahkan dan membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi.
5. Para dosen dan staf pengajaran di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali penulis dengan berbagai disiplin ilmu pengetahuan, sehingga bisa menjadi bekal penulis dalam menyelesaikan skripsi.
6. Kedua orang tua yang senantiasa memberikan dukungan, doa, serta restunya sehingga penulis diberikan kemudahan dalam mengerjakan skripsi.
7. Segenap ustad dan ustazah yang telah menularkan ilmu agamanya kepada penulis.

8. Segenap keluarga besar MAN 2 Kudus yang telah memberikan izin kepada penulis untuk meneliti di lembaga madrasahnyanya.
9. Semua teman-teman, dan sahabat-sahabat yang telah kebersamai penulis, baik dalam kondisi senang maupun susah.

Kepada seluruh pihak yang terlibat di dalam penyusunan skripsi ini penulis mengucapkan banyak terima kasih, semoga Allah SWT. membalasnya dengan kebaikan yang berlipat ganda. Terima kasih juga atas pelajaran hidup yang sangat berharga, semoga penulis bisa menjadi pribadi yang berguna seperti halnya yang kalian lakukan. Serta, semoga apa yang penulis dapatkan dari arahan dan masukannya yang telah dituangkan dalam skripsi ini dapat memberikan manfaat. Guna kesempurnaan skripsi ini penulis berharap atas kritik, dan saran yang membangun, karena penulis juga menyadari bahwasanya penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna.

Kudus, 14 Maret 2022

Penulis



Nuri Indah Setyowati

NIM : 1810110090